



ほ っ と ニ ュ ー ス 40



上山高原エコミュージアムの“ほっと”なニュースをお届けします。

視察研修に行ってきました ～ 京都、和歌山～

2月26日～27日にかけて京都、和歌山方面に視察研修を行い、27名が参加しました。

1, 初日は、綾部市「NPO法人里山ネット・あやべ」で、統廃合後の校舎利用の研修を行い 体験教室(パン焼き、そば打ち体験等) 農林業体験(休耕地での米づくり、茶摘み、竹炭づくり、森林作業等) 教室を改装して、宿泊部屋(1800人程度利用(21年度) 食堂での飲食業など。職員は、常勤として6名配置し、各種のプログラムが展開されていました。



(感想) 宿泊部屋への改装、風呂の新設費用、運営費用等、市、府等からの補助金等が充実しており、職員確保、各種プログラムの充実されている様子が参考となりました。

2, 次は「農産物販売施設」和泉市の「葉菜の森」に到着。午後にも関わらず、農産物を求めたお客の多さに驚きました。格安の値段、加工した農産物、地物の農産物などについて視察し、当地域にも取り入れられないか、参考となりました。

3, 2日目の農産物販売日本一といわれる「ファーマーズマット・めっけもん広場」。中に入ると、農産物の種類、品数の多さに驚きでした。レジでは、5～6台がフル稼働で行列待ち。品物選びにも人、人、人。買い物客の多さに疲れましたが、規模が大きく活気ある施設でした。



4, TVでも話題となった「大阪府咲洲庁舎55階立て」(旧コスモタワー)を視察。天気にも恵まれ、大阪市内の大パノラマを見ながら、研修を終えました。

(研修を終えて) 今、当地域では、学校跡の再利用が課題となっています。地域に貢献できるような跡利用や地域農産物の活用などと連携して、地域が元気になるような取り組みができればと願っています。参加者のみなさんご苦労様でした。

上山エコ リポート&リポート

かんじきハイキング(2/13)

スタッフ含めて20名が参加しました。年末からの大雪も2月に入ると収まっていますが、当日は、雪模様。神戸、豊岡、鳥取方面からの熱心な参加者もあり、決行しました。まだ2m程度の残雪の中、始めての方が多かったですが、雪上ハイキングにみなさん楽しそうな?スタート。

海上の方のラッセルで新雪をかき分け、かき分け、芝桜の山小屋まで約1時間、汗ビッシヨリで到着。少し休憩のあと、いよいよ滝を目指してスタート。雪崩などの危険避けて、「茂平谷滝」に向かいました。山斜面では股下までの新雪があり、ラッセルは替わ

りばんこで大奮闘。やっと昼前に到着しました。滝壺を足下に見ながら、記念写真。下山し昼食は午後1時頃、炭で暖を取り、区のぜんざい、かきもちサービスに寒さの緊張が解き放たれました。参加者は達成感に大満足。



防災訓練(3/3)

年に一度の「防災訓練」。避難、通報、初期消化訓練等、代表、副代表、一般の方の協力で、雪降りの中、実施しました。



3月～4月のプログラムご案内

モニタリング報告会

日時 3月20日(日) 13時30分～ ふるさと館
 内容 自然復元作業の進捗具合、高原の変化の様子などを
 各種分野から報告。
 報告者 神戸大学武田教授、日本イヌワシ研究会
 ひょうご環境創造協会、調査研究部会、保全部会ほか

旧八中生OB絵画展

3月末まで開催
 好評開催中です！是非ご来場下さい。
 会場：ふるさと館 2階



* かき餅完売御礼 *

「かきもち」づくり、昨年好評であつたため、追加、追加で増産しましたが、京阪神からも多くの注文を受け、好評の内に完売となりました。
 「おいしかったよ～！」の声をたくさん頂きました。ご購入のみなさん、ありがとうございました。生産に関わって頂いたサテライトのみなさんご苦労様でした。

エコミュージアム リレー報告 その31

役場商工観光課 高橋 啓一

～上山高原の素晴らしさに魅せられて～
 上山高原エコミュージアムの役場担当者として関わって2年になります。これまでに多くのプログラム事業に参加させていただきました。事業内容によっては体力的にきついこともありましたが、体は疲れていても、上山高原の素晴らしい景色や自然に癒されて、心も疲れません。私自身、子どもの頃から魚釣り、山登り等、自然の中で育ってきました。今の子どもたちに、もっと自然とたわむれてほしく、上山高原の良さを知ってもらいたいと思います。最近は、写真にも興味を持っています。今年の目標は、まだ一度も見たことのない「イヌワシ」を写真に収めたく、せっせと通いたいと思っています。



事務局だより

- * 平成22年度もあと僅かとなりました。試行錯誤しながら、1ヶ年がすぎます。この地域の様子を少しでも多くの方に伝えたいと、ニュースづくりに悪戦苦闘。(皆様のご意見をお寄せ下さい)
- * 春がそこまで来ています・湯村のほうだけ？ふるさと館周辺の積雪、現在(3/17)60cm。もう少しかかりそうですが、確実に春に近づいています・それは、溪流釣り解禁となりました。学校では、卒業式(3/23)入学式(4/8)が行われます。おめでとう。これからも元気にガンバレ！



エコミュージアムのたからもの

23 無名のふゆの滝(滝紹介シリーズ第7回)

(上山エコ 田中信一)

県道を霧滝に向かって走ると、道端からでも多くの滝を発見できます。この時期は、木々に葉がついていないので、普段隠れて見にくい滝も楽しむことができます。花口から霧ヶ滝溪谷入り口までに8ヶ所発見しました。雪解けなどで、この時期限定の滝や、木陰で見にくい滝もあります。その中で、カッコ良かった滝を一つ紹介します。名前は無いようですが、なかなか上品な滝です。・ネ！



東北の大震災には目を疑った。地震の大きさもさることながら、津波の状況には、こんなことが現実なのか。どこかにタイムスリップしていないのか・・・！？と。加えて、放射能漏れ！科学技術の進化には大きく頼りきっていた我々が、成すすべも無く地球の動きに飲み込まれてしまった。自然、地球の怖さを改めて知らしめられた感がある。ご冥福をお祈りするとともに、復興に向けられたいと心から願っている。対岸の災害ではない。備えを！

特定非営利活動法人 上山高原エコミュージアム

事務局 上山高原ふるさと館内

〒669 6953兵庫県美方郡新温泉町石橋757-1

TEL(0796)99 4600 FAX(0796)99-4601

E-mail:ueyama-eco@yumenet.tv

http://www.ueyamakogen-eco.net.